

Martes 30 de Abril 2024

PRESIDENTE NACIONAL

Propuestas de candidatos generan confianza: CMIC

(2024-04-30, Alejandro de la Rosa, El Economista (sitio),)

Luis Méndez Jaled, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, destacó las coincidencias entre los candidatos presidenciales en el segundo debate, especialmente en la importancia de invertir en infraestructura. Méndez Jaled sugirió que los grandes proyectos del próximo sexenio deberían centrarse en temas como educación, salud, cultura y deportes, además de abordar los desafíos de conectividad. La **CMIC** ha presentado propuestas en temas como escasez de agua e incremento de la inversión en infraestructura, y planea difundir más propuestas en los próximos días.

[El Economista,](#)

Análisis Superior // Mitos y mentiras

(2024-04-30, David Páramo, Excélsior, . 3)

¿Se acuerda cuando el gobierno federal dijo que no le daría dinero a la SICT, encabezada por Jorge Nuño, para la reparación de carreteras? Parecería que no se le está dando mantenimiento a las carreteras como se prometió y que será el próximo gobierno, que ya no sólo tendrá que hacer estos trabajos, sino reparar los daños que se han ido causando. Desgraciadamente, los miembros de la **CMIC**, presidida por **Luis Méndez**, han preferido guardar silencio, no vaya a ser que manifestar sus justas demandas pueda molestar a quién sabe quién.

Hunde Cuauhtémoc a Morena

(2024-04-29, Redacción, Quadratín OAX (Sitio),)

Ante el hartazgo del gobierno de Cuauhtémoc Blanco y en un esfuerzo por fortalecer el tejido económico y social de Morelos, un destacado colectivo de empresarios ha decidido unir fuerzas para abordar de manera integral los retos que enfrenta la entidad. El gobierno del futbolista retirado morenista, admirado por AMLO, hartó a la sociedad morelense. Durante su gobierno creció exponencialmente la delincuencia y, al mismo tiempo, la corrupción se desbordó. Tras el llamado a la acción de la candidata de la coalición "Dignidad y Seguridad por Morelos, Vamos Todos", Lucy Meza, los empresarios decidieron confiar en la abanderada opositora. La candidata ha sostenido reuniones con líderes de organizaciones empresariales clave, como la Coparmex de José Medina, **CMIC** que lleva **Luis Méndez**, CANADEVI, de Luis Alberto Moreno y Canacindra de Eduardo Medina, entre otras, junto con representantes del sector de movilidad, para trazar un plan que impulse la atracción de inversiones, la creación de empleos y la provisión de vivienda digna.

[Relevante MX \(sitio\)](#), [CCO Noticias \(sitio\)](#), [Quadratín QRO \(Sitio\)](#), [Latitud Megalópolis CDMX \(sitio\)](#), [Ceprovysa GRO \(sitio\)](#), [Eje Central \(sitio\)](#), [La Política me da risa MX \(sitio\)](#),

INVITA CMIC A CANDIDATOS A ANALIZAR OBRAS QUE PROMETEN EN CAMPAÑA

(2024-04-29, Redacción, Noticias Jalisco JAL (sitio),)

Luis Méndez Jaled, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, instó a los candidatos a cargos públicos en las elecciones de 2024 a consultar con expertos antes de prometer obras durante sus campañas. Jaled advirtió que algunas propuestas pueden ser poco viables o extremadamente costosas. Además, llamó a los actores políticos a ser

objetivos en sus propuestas y a evitar la promesa de obras innecesarias. Jaled enfatizó la importancia de la planeación y la consulta con especialistas para garantizar la viabilidad de los proyectos.

[Esto dicen los expertos sobre la infraestructura propuesta en el segundo debate](#)

(2024-04-29, Diana Zavala, Obras por Expansión MX (sitio),)

En el segundo debate presidencial en México, los candidatos discutieron sobre infraestructura, pero hubo pocas propuestas de obras y estrategias para realizarlas. Expertos señalan que las megaobras estandarte quedaron en el pasado debido a la reducción del presupuesto y la necesidad de una planeación seria. Sin embargo, hubo propuestas interesantes, como la inversión en infraestructura hídrica, la electromovilidad y los polos de bienestar. El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, **Luis Méndez Jaled**, destaca la necesidad de aumentar el presupuesto para infraestructura, que se redujo en un 30% en 2024. Aunque el debate abordó algunas propuestas, aún quedan pendientes, como las reformas fiscales y las modernizaciones en las fronteras.

CONSTRUCCIÓN

[FIBRAs Inmobiliarias buscarán expandirse en el sector industrial durante 2024:](#)

[AMEFIBRA](#)

(2024-04-30, Metro World News, NotiMX (Sitio),)

El boom del nearshoring ha beneficiado a la industria mexicana, pero también ha resaltado los desafíos de infraestructura logística. Las FIBRAs han experimentado un crecimiento próspero, especialmente en los sectores industrial y comercial. Sin embargo, el segmento de oficinas ha tenido que adaptarse a la llegada del teletrabajo, convirtiendo edificios corporativos en hospitales y viviendas. La construcción de edificios sustentables se ha vuelto una prioridad, con el objetivo de lograr ahorros de energía y agua para 2050.

[Contratos de obra: entendiendo las modalidades y regulaciones](#)

(2024-04-29, Redacción, IDC Online (Sitio),)

El contrato de obra es un acuerdo entre el dueño de una obra y el empresario para la construcción de un proyecto a cambio de una remuneración. Hay tres tipos principales de contratos de obra: a precio alzado, por ajuste cerrado y por precios unitarios. Las partes involucradas son el empresario y el dueño de la obra. El precio y la forma de pago deben ser acordados con claridad, y el precio se paga al momento de la entrega de la obra, a menos que se acuerde lo contrario. El contratista es responsable de cualquier incumplimiento o daño causado a los vecinos. El contratista principal no puede subcontratar la obra sin el consentimiento del dueño, y sigue siendo responsable de la obra realizada por cualquier subcontratista.

[Fortaleciendo el Sistema Eléctrico Nacional: La Importancia de la Infraestructura de Transmisión](#)

(2024-04-29, Ariel Garfio, Energy 21 (Sitio),)

El fortalecimiento de la infraestructura de transmisión y distribución del sistema eléctrico es esencial para el éxito de la industria eléctrica en México. Sin embargo, este aspecto se ha relegado en las agendas políticas de cara a las elecciones presidenciales, donde se enfocan en la generación de energía eléctrica. La infraestructura de transmisión y distribución enfrenta desafíos como la obsoleta tecnología y la insuficiencia para satisfacer la demanda creciente. Se

estima que se requerirá una inversión de aproximadamente 120 mil millones de dólares en los próximos 15 años para abordar estos desafíos. La construcción de nuevas líneas de transmisión y distribución, así como la modernización de las existentes, son esenciales para conectar las áreas de generación con los centros de consumo.

Constructoras: brindan empleos y aportan a la economía de la CDMX

(2024-04-29, Mundo Ejecutivo, Mundo Ejecutivo (Sitio),)

La industria de la construcción en México, que contribuye alrededor del 6.1% del PIB del país, ha experimentado un incremento significativo en el número de construcciones de edificios con departamentos en la Ciudad de México. Este crecimiento se debe al aumento de la población, que actualmente se estima en 9 millones de habitantes. Las constructoras han optado por diseñar edificios más altos para satisfacer la demanda del mercado, con amenidades como huertos urbanos, áreas verdes y gimnasios. La industria de la construcción también ha contribuido a la generación de empleos, con 553 mil empleos generados en 2022.

Mercado inmobiliario industrial es más dinámico que nunca

(2024-04-29, Redacción, Clase Turista (Sitio),)

La demanda de espacios industriales en México está aumentando debido al fenómeno del nearshoring, lo que ha llevado a un dinamismo sin precedentes en el mercado. Los mercados del noreste de México, que cuentan con infraestructura, talento y conectividad, están experimentando un crecimiento exponencial en la demanda de espacios industriales, seguidos por el centro y sur del país. Los sectores con mayor crecimiento son la manufactura, logística, automotriz, aeroespacial, producción de alimentos con valor agregado y energía. La relocalización de empresas está impulsando la demanda de espacios hechos a medida (built to suit).

RELEVANTES NACIONALES

Plagian, golpean y drogan a Obispo

(2024-04-30, Jesús Guerrero, Reforma, . 1)

El Obispo Salvador Rangel fue secuestrado cerca de su casa en Jiutepec, Morelos, y apareció dos días después en un hospital público en Cuernavaca con signos de violencia y drogado. Según las autoridades, el secuestro fue un intento de robo, ya que vaciaron sus cuentas bancarias utilizando su tarjeta de débito. Rangel ha sido conocido por mediar entre grupos del crimen organizado en Guerrero para lograr la paz en la región.

Rocío Nahle amasa en cinco años fortuna inmobiliaria

(2024-04-30, Edgar Ávila, El Universal, . 1,10)

Rocío Nahle, candidata a la gubernatura de Veracruz por Morena, ha sido señalada por presunto enriquecimiento ilícito debido a su creciente patrimonio inmobiliario en los últimos cinco años. Expertos en políticas anticorrupción consideran que existen elementos para abrir investigaciones administrativas y penales. Se cuestiona la inconsistencia entre el valor declarado de sus propiedades y el valor real de mercado.

Secuestran y roban a obispo de Chilpancingo

(2024-04-30, Pedro Tonantzin, Excélsior, . 1,12)

El obispo emérito de la diócesis de Chilpancingo-Chilapa, Salvador Rangel Mendoza, fue encontrado en un hospital de Morelos después de estar desaparecido por 40 horas. Fue víctima

de un secuestro exprés y de robo de sus cuentas bancarias. Se sospecha que su desaparición está relacionada con su mediación entre grupos del crimen organizado para detener la violencia en Chilpancingo.

Sobrevivió a " secuestro exprés" obispo que negocia con narcos

(2024-04-30, Redacción, Milenio Diario, . 1,6,7)

El obispo de la diócesis de Chilpancingo-Chilapa, Salvador Rangel Mendoza, fue encontrado con vida en un hospital de Cuernavaca después de haber sido reportado como desaparecido. Se cree que fue víctima de un secuestro exprés y se encuentra estable, aunque necesita observación médica. Aunque no hay indicios de la participación del crimen organizado, se espera que la declaración del obispo arroje más información.

Contrademanda Ecuador a México

(2024-04-30, Alejandro Arturo Villa, El Sol de México, . 1,7)

El gobierno de Ecuador ha presentado una demanda contra México ante la Corte Internacional de Justicia por brindar asilo al exvicepresidente ecuatoriano Jorge Glas. Además, también acusan a México de violar el principio de no intervención en los asuntos internos de otros Estados y de realizar declaraciones falsas e injuriosas sobre el proceso electoral de Ecuador. Ecuador pide a la CIJ que juzgue y declare las consecuencias jurídicas para México por sus acciones ilícitas.

Acuerdan reducir cruces ilegales

(2024-04-30, Noemí Gutiérrez, El Heraldo de México, . 1,4)

Los gobiernos de México y Estados Unidos acordaron trabajar juntos para reducir los cruces ilegales en la frontera. Ambos presidentes ordenaron a sus equipos de seguridad nacional implementar medidas concretas para reducir los cruces fronterizos irregulares y proteger los derechos humanos. También se comprometieron a abordar las causas fundamentales de la migración en el hemisferio occidental y promover la prosperidad y seguridad compartidas.

AMLO y Biden acuerdan más medidas para reducir flujo migratorio

(2024-04-30, Alonso Urrutia, Emir Olivares, La Jornada, . 1,3)

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, y el presidente de Estados Unidos, Joe Biden, acordaron trabajar juntos para reducir el flujo migratorio y proteger los derechos humanos. Ambos mandatarios también coincidieron en abordar las causas fundamentales de la migración en la región. López Obrador destacó que los flujos migratorios en la frontera norte se han reducido a la mitad desde enero.

"Rosario Patiño, esposa de Gabilondo Soler, fue la gran impulsora de Cri-Cri"

(2024-04-30, Ana Mónica Rodríguez, La Jornada, . 8)

La fundación Francisco Gabilondo, encabezada por Óscar Gabilondo Vizcayno, nieto del compositor, está organizando actividades en México para conmemorar el 90 aniversario de la obra de Cri-Cri, el Grillito Cantor. En julio, la Marina Armada de México rendirá homenaje al compositor en el puerto de Veracruz. En octubre, se presentará la obra "¿Y quién es ese señor?" en Mérida, y se lanzarán nueve álbumes de la colección Francisco Gabilondo Soler. Además, se están realizando tributos en escuelas y se están preparando actividades en otros lugares y foros. La esposa de Gabilondo Soler, Rosario Patiño, fue una gran impulsora de Cri-Cri y tuvo un papel importante en la construcción del artista.

Critican a candidatos por no detallar cómo financiar propuestas

(2024-04-30, Felipe Gazcón, El Financiero, . 1,4)

Expertos cuestionan las promesas de campaña de los candidatos presidenciales debido a la falta de detalles sobre cómo financiarán sus propuestas. En particular, se analiza la propuesta de Xóchitl Gálvez de condonar el ISR a los trabajadores que ganen menos de 15 mil pesos al mes, señalando que esto podría generar problemas contables para los empleadores. Además, se discute la propuesta de Claudia Sheinbaum de subir el salario mínimo a 2.5 canastas básicas, considerando que podría ser un nivel adecuado y que el salario mínimo en México sigue siendo uno de los más bajos en América Latina.

Registran 258 pactos para dar a militares tareas de civiles

(2024-04-30, Arturo Rojas, El Economista, . 55)

El Inventario Nacional de lo Militarizado muestra que entre 2006 y 2023, los tres niveles de gobierno transfirieron funciones y presupuesto de civiles a las Fuerzas Armadas en al menos 258 ocasiones. Durante 2018 y 2022 se realizaron 123 convenios y acuerdos con este propósito, siendo 2019 el año con más, con un total de 41. Entre 2007 y 2022, la Secretaría de la Defensa Nacional recibió 207 acciones de este tipo, seguida por la Semar, Sedena y Semar en conjunto, y la Guardia Nacional. Las transferencias transgreden la Constitución, ya que asignan a las instituciones militares responsabilidades que no les corresponden, como tareas de seguridad pública y civiles.

Pemex exporta menos crudo y eleva volumen de refinación

(2024-04-30, Octavio Amador, El Economista, . 1,4,5)

Pemex ha reducido sus exportaciones de crudo en un 29.3% interanual, alcanzando el nivel más bajo en los últimos 34 años. Sin embargo, ha aumentado en un 23.1% el procesamiento de crudo en sus refinерías, superando el millón de barriles diarios por primera vez en ocho años. A pesar de esto, la filial de Transformación Industrial de Pemex opera con pérdidas significativas.

Se cierra el telón

(2024-04-30, Ruben Zermeño, Reporte Índigo, . 1,12,13)

La LXV Legislatura del Congreso de México finaliza sus períodos ordinarios de sesiones con varios pendientes que serán heredados a la próxima legislatura. Durante su mandato, hubo polarización y falta de negociación, lo que dificultó el avance de la agenda legislativa. Se destaca la gran cantidad de iniciativas propuestas, pero con poca productividad en términos de dictámenes y asuntos discutidos en el pleno. La contienda electoral será el foco principal para los partidos políticos, dejando de lado otros temas importantes para el país.

Derechos infantiles son relegados...

(2024-04-30, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1,3)

Durante el sexenio de Andrés Manuel López Obrador, el trabajo infantil en México ha aumentado un 12.1%, según el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Expertos señalan que uno de los factores de este incremento podría ser la entrega de apoyos directos del Gobierno federal. La Encuesta Nacional sobre Trabajo Infantil (ENTI) revela que 3.7 millones de niños entre 5 y 17 años realizan algún tipo de trabajo, incluyendo actividades domésticas y labores no permitidas por la ley.

Encuentro de empresarios hidalguenses con candidatos a senadores

(2024-04-30, Redacción, El Sol de Hidalgo (sitio),)

Candidatos a senadores de varios partidos se reunieron con empresarios hidalguenses para presentar sus propuestas y compromisos. El evento fue organizado por el Consejo Coordinador Empresarial. La candidata del PVEM, Yarely Melo, propuso un distintivo verde para empresas que promueva la generación de empleo y la protección del medio ambiente. Los candidatos de MORENA, Simey Olvera y Cuauhtémoc Ochoa, hablaron sobre la consolidación de la Cuarta Transformación. Olvera destacó la importancia de la igualdad de género en la economía, mientras que Ochoa abogó por simplificar los trámites para atraer más empresas y generar empleo. La candidata de Movimiento Ciudadano, Adriana Flores, prometió impulsar leyes de solidaridad empresarial y de mujeres emprendedoras. Los candidatos de Fuerza y Corazón por México y del PT no asistieron al evento.

Concanaco descarta ola de amparos por creación del Fondo de Pensiones

(2024-04-30, Redacción, El Sol de León (sitio),)

El presidente de la Confederación de Cámaras Empresariales del Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur), Octavio de la Torre, ha descartado que el sector privado presente una ola de amparos contra las reformas que crean el Fondo de Pensiones para el Bienestar. De la Torre argumenta que la responsabilidad jurídica recae en los trabajadores afectados, ya que son sus recursos los que serán utilizados para crear el nuevo Fondo semilla. Sin embargo, De la Torre señala que los empresarios no están en contra de mejorar las condiciones y prestaciones de los trabajadores, pero estas iniciativas deben contar con un análisis que refleje su sostenibilidad y sustentabilidad, así como un acuerdo tripartita entre patrones, trabajadores y gobierno. El Fondo de Pensiones para el Bienestar será un fideicomiso financiado con recursos provenientes de cuentas inactivas de las Afores.

Concanaco descarta ola de amparos por creación del Fondo de Pensiones

(2024-04-30, Redacción, El Sol de Hermosillo SON (Sitio),)

El presidente de la Confederación de Cámaras Empresariales del Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur), Octavio de la Torre, descartó que el sector privado presente una ola de amparos contra las reformas que crean el Fondo de Pensiones para el Bienestar. Según de la Torre, esa responsabilidad corresponde jurídicamente a los trabajadores, ya que son sus recursos los que serán tomados para crear este nuevo Fondo. El líder de la Concanaco argumentó que este tipo de iniciativas deben contar con un análisis que refleje su sostenibilidad y sustentabilidad, así como un acuerdo tripartita entre patrones, trabajadores y gobierno. De la Torre también señaló que en 2020 se aprobó una reforma que fue discutida por el sector empresarial, sindicatos y el gobierno, con una consulta, y no entiende por qué esta vez no se realizó una consulta similar.

[El Sol de México](#), [El Sol de Toluca \(sitio\)](#), [El sudcaliforniano BCS \(sitio\)](#), [El Sol de Tlaxcala \(sitio\)](#), [El Sol de San Luis Potosí \(sitio\)](#), [Diario del Sur CHIS \(Sitio\)](#), [El Heraldo de Tabasco TAB \(sitio\)](#), [El Sol de Parral \(sitio\)](#), [El Sol de Tulancingo \(sitio\)](#), [El Heraldo de Chihuahua CHIH \(sitio\)](#), [El Sol del Centro AGS \(sitio\)](#), [El Occidental JAL \(sitio\)](#), [El Sol de Puebla \(sitio\)](#), [El Sol de Zamora \(sitio\)](#).

Coparmex lamenta descalificaciones en segundo debate presidencial

(2024-04-29, Ivette Saldaña, El Universal (sitio),)

El presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), José Medina Mora, expresó su preocupación por las descalificaciones que se hicieron durante el segundo debate presidencial, lo que restó tiempo para exponer propuestas. Medina Mora destacó la importancia de retomar el tema del nearshoring, pero señaló que es necesario resolver la certeza jurídica, la inseguridad y el acceso a energías limpias. A pesar de las descalificaciones, Medina Mora considera que los debates son un ejercicio democrático que ayuda a informar a la ciudadanía.

[Noticias MVS \(Sitio\).](#)

José Luis Medina Mora, titular de COPARMEX, comentó sobre el balance del segundo debate presidencial.

(2024-04-29, Leonardo Curzio, Canal 121 Telefórmula,)

José Luis Medina Mora, titular de COPARMEX, comentó sobre el balance del segundo debate presidencial. Lo consideró positivo, porque dijo que se sigue avanzando en escuchar las propuestas de los candidatos, aunque fueron más descalificaciones que propuestas, esperan que para el próximo debate se den más tiempo para dar sus propuestas. Comentó que están de acuerdo en la propuesta de ir aumentando el salario. Dijo que el Senado ha sido omiso en el nombramiento de magistrados del TEPJF, porque es el órgano que califica la elección presidencial, por lo se le hizo un último llamado que se haga estos nombramientos. Buscaron al senador Ricardo Monreal

CEESP: próximo gobierno debe apoyar al sector privado

(2024-04-29, Raúl Castro-Lebrija , Revista Fortuna (Sitio),)

El Centro de Estudios del Sector Privado (CEESP) ha señalado que el bajo crecimiento económico en México, tras la pandemia, podría estar relacionado con la falta de apoyo del gobierno a la actividad del sector privado. Según el CEESP, el discurso y la política del gobierno han dividido al empresariado y no han abordado los problemas sociales del país. Además, el deterioro del estado de derecho y el aumento de la inseguridad, la delincuencia y la corrupción han dañado la percepción internacional sobre la seguridad en México, lo que podría disuadir la inversión extranjera. Por otro lado, la Encuesta Nacional sobre Experiencias de Corrupción en Empresas, elaborada por Data COPARMEX y Mexicanos Contra la Corrupción y la Impunidad (MCCI), muestra que el 48% de las empresas afiliadas a la COPARMEX tuvieron que enfrentar corrupción en 2023. El CEESP hace un llamado a la concordia entre los candidatos a la presidencia y el gobierno actual para mejorar las perspectivas de inversión y bienestar.

COLUMNAS Y ARTÍCULOS

Jaque Mate // Debate de insultos

(2024-04-30, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)

El segundo debate presidencial en México fue un espectáculo de descalificaciones e insultos, con los candidatos Xóchitl Gálvez, Claudia Sheinbaum y Jorge Álvarez Máynez intercambiando ataques personales. Gálvez atacó a Sheinbaum por su exmarido recibiendo dinero de Carlos Ahumada, mientras que Sheinbaum etiquetó a Gálvez como "la candidata del PRIAN" y "la corrupta". Los ataques fueron considerados machistas, ya que se responsabilizó a las mujeres por las acciones de sus parejas. En cuanto a las propuestas, Sheinbaum prometió preservar los programas sociales y defendió los proyectos del presidente López Obrador, mientras que Gálvez

prometió fortalecer los programas y bajar la edad para la pensión de adultos mayores de 65 a 60 años. Sin embargo, no se explicó cómo se financiarían estos proyectos. A pesar del debate, no hay indicios de que haya cambiado las intenciones de voto.

Análisis Superior // Mitos y mentiras

(2024-04-30, David Páramo, Excélsior, . 3)

El análisis superior de David Páramo critica los mitos y mentiras del gobierno en relación a la economía. Aunque se afirma que la economía ha crecido un 3.2% durante el último año, se señala que durante el periodo neoliberal hubo 16 años con un crecimiento promedio anual superior a esa cifra. Además, se destaca que la inflación ha aumentado a una tasa anual del 4.62%, y la deuda ha crecido en casi 2 billones de pesos durante esta administración, aunque ha disminuido en relación al nivel dejado por el gobierno anterior. En cuanto al precio de la gasolina, se critica el incumplimiento de la promesa de que costaría 10 pesos por litro, aunque se reconoce que el crecimiento del precio ha sido inferior al avance de los precios en general. Por otro lado, se cuestiona la gestión de la pandemia, señalando que México se encuentra en el lugar 31 de recuperación económica entre los países de la OCDE. Además, se critica la falta de uso de fondos públicos para la recuperación económica tras la pandemia y el déficit fiscal más grande desde el último año del gobierno de Miguel de la Madrid.

Bitácora Del Director // El segundo aire

(2024-04-30, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)

El segundo debate entre las candidatas presidenciales, Xóchitl Gálvez y Claudia Sheinbaum, renovó el espíritu de Gálvez, quien admitió sus errores anteriores y se mostró más segura de sí misma. Gálvez fue inclemente con Sheinbaum, criticando su gestión y defendiéndose de los ataques de la candidata oficialista. Sheinbaum, por otro lado, defendió la gestión del presidente Andrés Manuel López Obrador y se vio sorprendida por la cantidad de información que Gálvez había recopilado para incomodarla. El tercer y último debate, que se celebrará en tres semanas, determinará quién se llevará la victoria.

Desde El Piso De Remates // Busca México acuerdo en 2° panel laboral

(2024-04-30, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)

Después de ganar el caso de la Mina San Martín en el primer panel laboral del T-MEC, México buscará un acuerdo con la Oficina de Representación Comercial de Estados Unidos (USTR) en el segundo panel laboral, que involucra al call center Atento Servicios. Aunque se comprobó que hubo denegación de derechos sindicales, se demostró que las irregularidades no hubieran cambiado el resultado de la elección sindical. México buscará una negociación amistosa para evitar el panel laboral solicitado por Estados Unidos. Solo en los casos de Grupo México y Atento Servicios México se rechazó el mecanismo de Respuesta Rápida Laboral (MLRR).

Juegos De Poder // Tres escenarios para el tres de junio

(2024-04-30, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9)

El dos de junio tendremos las elecciones más grandes de la historia del país. Tres mil 539 puestos de elección popular estarán en juego. Siendo México un régimen presidencial, es obvio que la atención está concentrada en la votación para Presidente. Sin duda será muy importante ver quién la gana. Pero, para mí, lo más interesante es ver qué tanto poder tendrá la ganadora o, en otras palabras, cuán fuerte o débil quedará la oposición. En este sentido, veo tres escenarios,

dos extremos y uno intermedio. A continuación, los explico. Primero puntualizo los tres criterios para definir dichos escenarios. Uno, la diferencia en porcentaje entre la candidata ganadora y la perdedora en la elección presidencial.

Cuenta Corriente // Preocupa Estado de derecho a EG

(2024-04-30, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)

Empresas Globales (EG), presidida por Alberto de la Fuente, ha emitido una petición pública al presidente Andrés Manuel López Obrador para que analice el avance de la reforma aprobada en el Legislativo en las dos semanas previas. EG argumenta que estas reformas debilitan las estructuras legales que permiten a las empresas defenderse ante actos que pudieran violar sus derechos. Por otro lado, la Secretaría de Economía, encabezada por Raquel Buenrostro, ha iniciado una investigación antidumping sobre las importaciones de calzado producido en China. Esta investigación se lleva a cabo debido a la demostración de importaciones de calzado de China que no pagan el 35% de impuesto arancelario. Además, Actinver ha nombrado a Enrique Zorrilla, exdirector general de Citibanamex, y Luis Prados como consejeros independientes.

Activo Empresarial // El 54%: Xóchitl vs. el mantra de la 4T; Sheinbaum, bien con el CNA; Telefónica-AT&T

(2024-04-30, José Yuste, Excélsior, . 2)

El gobierno obradorista ha establecido que la Comisión Federal de Electricidad (CFE) debe generar el 54% de la electricidad del país, sin embargo, no se sabe de dónde surgió este número. La candidata de oposición Xóchitl Gálvez plantea otro modelo para la CFE, centrándose en la generación de renovables a nivel domiciliario, como paneles solares en los techos. Por otro lado, la candidata Claudia Sheinbaum ha tenido una reunión productiva con el Consejo Nacional Agropecuario, acordando un plan hídrico y la revisión del crédito al campo. En el ámbito empresarial, Telefónica ha firmado un acuerdo de 10 años con AT&T para rentar su red de 3G, 4G y 5G.

Duda Razonable // La soledad del obispo (y los ciudadanos)

(2024-04-30, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)

El obispo emérito Salvador Rangel Mendoza, quien ha estado tratando de lograr la paz en Guerrero, México, ha desaparecido temporalmente después de reunirse con líderes del crimen organizado. Rangel ha estado en diálogos con grupos criminales para lograr la pacificación de la región, pero los grupos no quieren ceder en sus privilegios y territorios. A pesar de los riesgos, Rangel continúa buscando la paz y pidiendo ayuda a las autoridades estatales y nacionales. La desaparición del obispo destaca la falta de gobierno en la región, donde los grupos criminales tienen el control.

Día con Día // Xóchitl Gálvez desató el debate

(2024-04-30, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)

El formato del debate presidencial planteado por el INE repitió su error de poner a los candidatos a hablar de temas en vez de a debatir. Xóchitl Gálvez encontró la forma de colarse entre una maraña de preguntas abstrusas para imponer un tono de debate, de crítica y desafío a la candidata oficial Claudia Sheinbaum. Las filtraciones de Xóchitl a través de la malla insustancial de las “propuestas de gobierno” y las “preguntas ciudadanas” fue lo que le dio al debate tensión, intensidad y atractivo.

En Privado // El obispo está sentenciado

(2024-04-30, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)

El obispo emérito Salvador Rangel Mendoza, quien fue reportado como desaparecido el sábado, fue encontrado con vida en un hospital de Cuernavaca. Rangel Mendoza había advertido previamente sobre amenazas y el aumento de la violencia en México. Se desconoce el motivo de su desaparición y su estado de salud actual. Esta noticia evoca el asesinato del arzobispo de Guadalajara, el cardenal Juan Jesús Posadas Ocampo, en 1993, que marcó la entrada de los cárteles de la droga en la vida pública de México.

Ricos y Poderosos // Segundo debate, las promesas

(2024-04-30, Marco Antonio Mares, El Economista, . 40)

En el segundo debate presidencial, las candidatas Claudia Sheinbaum y Xóchitl Gálvez se enfrentaron con acusaciones mutuas y promesas económicas. Sheinbaum, candidata del partido gobernante, defendió el modelo económico actual y prometió más polos de bienestar y parques industriales. Gálvez, por otro lado, propuso condonar impuestos a los trabajadores con ingresos inferiores a 15,000 pesos, modernizar Pemex y abrirlo a la participación del sector privado. Ambas candidatas rechazaron la necesidad de una reforma fiscal para obtener más recursos. Sin embargo, el déficit fiscal del país plantea desafíos para cumplir con estas promesas.

Corporativo // Líder digital

(2024-04-30, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 19)

TV Azteca, parte del Grupo Salinas, ha sido reconocido como el medio digital líder en México, según el ranking de Comscore. La televisora llega a más de 40 millones de usuarios de internet de los 70 millones en el país, y es la única empresa nacional en el top 5 de Comscore. Además, en la categoría de Deportes, Azteca ocupa el segundo lugar con 12 millones de usuarios. El éxito de Azteca se debe a la estrategia multi-canal sólida y dinámica de Grupo Salinas, que ha logrado mantenerse relevante en un entorno mediático cambiante.

La Gran Depresión // Estas palabras SÍ pesan en los mercados

(2024-04-30, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 11)

El mercado mexicano está más interesado en las decisiones de política monetaria de la Reserva Federal de Estados Unidos (Fed) que en los debates presidenciales. La Fed se reunirá hoy para decidir si mantiene la tasa de referencia en su nivel actual, y los mercados esperan que así sea. Sin embargo, algunos apostadores creen que podría haber una reducción de un cuarto de punto en la tasa de referencia en la reunión de septiembre. La atención de los mercados está puesta en el comunicado de la Fed y la conferencia posterior de Jerome Powell, presidente de la Fed.

La Quinta Transformación // Los cateos ilegales en la CDMX

(2024-04-30, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)

MUY AL ESTILO de la mafia que domina la Fiscalía General de Justicia de la CDMX, a espaldas de su titular, el ministerio público, Gerardo Cruz Albarrán, por orden de Oliver Pílares, el Coordinador de Asesores, la volvió a hacer. Y es que mañana se cumple una semana que el que mece la cuna en la Coordinación General de Investigación Territorial, saltándose a Ulises Lara, ejecutó un cateo en las oficinas de la empresa CBH+Especialistas en Innovación Médica. Se trata del grupo que el 8 de agosto pasado ganó un contrato bianual del IMSS para proveer el servicio médico integral de anestesia por la friolera de 3 mil 435 millones de pesos.

Estrictamente Personal // Las dos acusaciones del Grande

(2024-04-30, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 44)

El último debate presidencial se centrará en la inseguridad y el crimen organizado, un tema en el que el presidente Andrés Manuel López Obrador obtiene bajas calificaciones. La oposición ha comenzado a atacar a la candidata oficialista, Claudia Sheinbaum, acusándola de estar vinculada al crimen organizado. La periodista Anabel Hernández ha publicado un libro en el que afirma que el Cártel de Sinaloa financió la campaña presidencial de López Obrador en 2006. Si bien López Obrador ha negado estas acusaciones, su historial de relaciones laxas con los cárteles de la droga y su respuesta evasiva a preguntas sobre su comportamiento en áreas controladas por el crimen organizado han erosionado su credibilidad. Estas acusaciones pueden ser perjudiciales para la candidatura de Sheinbaum y podrían influir en la elección presidencial.

Coordenadas // El debate que cada quien vio

(2024-04-30, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

El debate entre las candidatas Xóchitl Gálvez y Claudia Sheinbaum ha generado opiniones divididas entre los partidarios de cada candidata. Mientras los seguidores de Xóchitl consideran su triunfo evidente debido a las acusaciones que formuló contra Sheinbaum, los seguidores de Claudia valoran su enfoque en propuestas y contrastes. Por otro lado, Máñez declaró su triunfo basado en su participación propositiva. Sin embargo, el verdadero impacto de los debates en las intenciones de voto aún no se ha determinado, y se necesitará más tiempo para evaluarlo. Los formatos de debate actuales son restrictivos y dificultan el contraste de propuestas y proyectos.

TREN MAYA

Secuestran a ingeniero de obra Tren Maya, ya fue liberado, revela AMLO

(2024-04-30, Redacción, Basta, . 2)

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, reveló que un ingeniero que trabaja en la obra del Tren Maya fue secuestrado, pero fue liberado en menos de 24 horas. El mandatario condenó el hecho y aseguró que se está investigando el incidente. Además, López Obrador informó que se han registrado 11 homicidios de candidatos a puestos de elección popular en lo que va de las campañas electorales.

Pactan acorrallar la migración irregular; Joe Biden y López Obrador abordan tema

(2024-04-30, Isabel González, Excélsior (Sitio),)

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, y el presidente de Estados Unidos, Joe Biden, acordaron tomar medidas para reducir la migración irregular hacia el norte del continente americano. Los equipos de seguridad nacional de ambos gobiernos serán responsables de implementar acciones para ordenar los flujos migratorios que pasan por México. Además, se comprometieron a impulsar iniciativas para abordar las causas fundamentales de la migración en todo el hemisferio occidental. López Obrador anunció que la seguridad se reforzará en estados como Tabasco y Chiapas, donde hay grupos criminales que "llegan a poner orden". También reveló que se están construyendo cuarteles para la Guardia Nacional en cada estación del Tren Maya para fortalecer la seguridad en la región. Por otro lado, la Organización de Naciones Unidas denunció abusos raciales en puntos internos de control migratorio de México, instando al país a investigar y compensar a las víctimas.

AMLO responde a acusaciones sobre sus hijos y el Tren Maya

(2024-04-30, Miriam Estrada, Código Libre MX (sitio),)

El presidente Andrés Manuel López Obrador ha respondido a las acusaciones de corrupción en el proyecto del Tren Maya, instando a los acusadores a presentar pruebas y denuncias formales. La candidata presidencial Xóchitl Gálvez ha presentado una denuncia por presunta corrupción en las obras del Tren Maya, argumentando que los costos del proyecto se han elevado de manera inexplicable. Sin embargo, el presidente ha refutado estas acusaciones, calificándolas de partidistas y sin sustento. López Obrador ha reiterado su postura de no tolerar la corrupción, incluso si involucra a sus familiares, y ha afirmado que no intervendría a favor de sus hijos ante el fiscal general de la República.

Construirán cuarteles en estaciones de Tren

(2024-04-30, Claudia Guerrero, Reforma, . 12)

El Presidente Andrés Manuel López Obrador anunció la construcción de cuarteles de la Guardia Nacional en cada una de las 34 estaciones del Tren Maya. Además, se fortalecerá la seguridad del sureste de México para proteger el proyecto del Tren Maya y el Tren Interoceánico. El Tren Maya, operado y administrado por militares, contará con una vigilancia federal permanente en todas las estaciones. El anuncio se produce después de un descarrilamiento en marzo, que se cree fue un sabotaje.

Reta mover carga al Tren Maya

(2024-04-30, Sarai Cervantes, Reforma.com (sitio),)

El Tren Maya, una megaobra de infraestructura en México, enfrenta el desafío de generar ingresos suficientes para su autofinanciamiento. Si bien el transporte de carga podría ayudar a aumentar los ingresos, aún no se han construido terminales de carga en ninguno de los siete tramos del tren. La próxima administración deberá destinar recursos para su construcción y desarrollo. La propuesta de la Asociación Mexicana de Transporte Intermodal (AMTI) es conectar el sur-sureste a través de ramas intermodales con el Tren Maya, con terminales intermodales en Villahermosa y Mérida. Sin embargo, la infraestructura actual no permite operar trenes de doble estiba, lo que limita la capacidad de transporte de carga. A pesar de estos desafíos, se espera que el próximo gobierno continúe con el proyecto, dada la inversión realizada hasta ahora.

La SECTUR informó que concluyó con éxito su operación "Toca Puertas", donde afirman que crecieron los lazos entre México y Turquía.

(2024-04-29, Rodrigo Rico, Canal 120 Milenio,)

La Secretaría de Turismo informó que concluyó con éxito su operación "Toca Puertas", donde afirman que crecieron los lazos entre México y Turquía, pues se promocionaron proyectos como el Tren Maya para atraer viajeros.

AIFA

AIFA despega con alza de 82% en pasajeros a marzo

(2024-04-30, Roberto Valadez, Milenio Diario, . 17)

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) ha experimentado un incremento del 82% en el número de pasajeros en el primer trimestre de 2024 en comparación con el mismo período del año anterior. La terminal ha transportado a más de un millón de personas, gracias al aumento de vuelos y frecuencias de aerolíneas nacionales e internacionales. Además, la aerolínea Mexicana de Aviación ha registrado un aumento del 39.6% en el número de pasajeros en marzo, con un total de 24,140 personas transportadas. Por otro lado, el Colegio de Ingenieros Civiles de México

(CICM) busca reunirse con los candidatos presidenciales para discutir propuestas de infraestructura y planificar obras para el próximo sexenio.

AIFA despega con alza de 82% en pasajeros de marzo 2024

(2024-04-30, Roberto Valadez, Milenio (sitio),)

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) ha experimentado un aumento del 82% en el número de pasajeros en el primer trimestre de 2024 en comparación con el mismo período del año anterior. Se ha observado un aumento del 104% en el movimiento de pasajeros internacionales y un aumento del 81% en los pasajeros nacionales. La aerolínea Mexicana de Aviación ha transportado 24,140 pasajeros en marzo, un aumento del 39.6% respecto al mes anterior. El AIFA ha alcanzado su punto de equilibrio financiero y ha registrado sus primeras utilidades. El Colegio de Ingenieros Civiles de México (CICM) busca reunirse con los candidatos a la Presidencia de la República para discutir propuestas relacionadas con la infraestructura del país.

Nombres, Nombres Y... Nombres // Seguirán con Sheinbaum militares en aviación, SICT freno a Toluca, AICM pierde y AIFA también

(2024-04-30, Alberto Aguilar, El Sol de México, . 13)

De ganar Claudia Sheinbaum, se visualiza improbable un cambio en la política aeronáutica. Se da por un hecho que mantendrán los mandos los militares en diversos aeropuertos incluido el AICM a cargo de José Ramón Rivera. La interacción con el ejército en lo que hace a una industria tan sofisticada no ha resultado fácil, máxime que estos ejecutan disposiciones. Por ejemplo las orientadas a que el AIFA de Isidoro Pastor gane terreno. También encabezan el resurgimiento de Mexicana cuyo proyecto para operar con 20 aviones de aquí al 2028 contempla 20,871 mdp, o sea 1,250 mdd, cifra curiosamente similar a las pérdidas que tuvo Interjet con Miguel Alemán.

[La Prensa.](#)

El AIFA movilizó al cierre del primer trimestre del 2024, un millón 2 mil personas.

(2024-04-30, Rodrigo Rico, Canal 120 Milenio,)

El AIFA movilizó al cierre del primer trimestre del 2024, un millón 2 mil personas, 82% más de lo registrado en igual periodo del año pasado. De acuerdo con un informe de la Agencia Federal de Aviación Civil la terminal de Santa Lucía registró un mejor panorama debido al aumento en vuelos.

AEROMÉXICO DESPEGA DUDAS: CONFIRMA SU PERMANENCIA EN EL AIFA Y DESMIENTE RUMORES DE SALIDA

(2024-04-30, Redacción, Macro News (Sitio),)

Aeroméxico ha desmentido los rumores de su supuesta salida del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) a finales de 2024. La aerolínea confirmó que continuará operando tanto en el AIFA como en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM). Esta aclaración se produce después de que circularan en las redes sociales imágenes de un supuesto comunicado de Aeroméxico anunciando su salida del AIFA. Sin embargo, la aerolínea ha confirmado que estas imágenes son falsas y que no tienen relación con la empresa. Aeroméxico ha invitado a sus clientes a mantenerse in

formados a través de sus canales oficiales para evitar la propagación de información falsa.

REFINERÍA DOS BOCAS

Rocío Nahle amasa en cinco años fortuna inmobiliaria

(2024-04-30, Edgar Ávila, El Universal, . 1,10)

La exsecretaria de Energía del gobierno federal, Rocío Nahle, ha amasado una fortuna inmobiliaria en solo cinco años, a pesar de haberse declarado en quiebra en 2015. Actualmente, posee una casa en el fraccionamiento El Dorado, una de las zonas residenciales más exclusivas de Veracruz, valuada en 10 millones de pesos. Nahle fue responsable de la construcción de la refinería de Dos Bocas, en Tabasco, que ha costado 17 mil millones de dólares. Sin embargo, ella ha afirmado que la propiedad no es suya y que la renta, por un monto no especificado. La casa está a nombre de Maribel Hoyos, su sobrina. Nahle está buscando la gubernatura de Morena.

AMLO: Dos Bocas, muy cerca de comenzar a refinar petróleo

(2024-04-30, José Tenorio, La Crónica de Hoy, . 12)

El presidente Andrés Manuel López Obrador anunció que la refinería Olmeca en Dos Bocas, Tabasco, comenzará a producir gasolinas en unos días más. Aunque no se dio una fecha exacta, el mandatario destacó que la refinería está "muy cerca" de comenzar a refinar petróleo. López Obrador también anunció un informe especial del Gobierno sobre la refinería Olmeca, en el que se presentarán datos como costos finales, tiempo de construcción y un comparativo con otras grandes refinerías en el mundo.

AMLO aceptó que la puesta en marcha de la refinería de Dos Bocas se sigue retrasando.

(2024-04-30, Rodrigo Rico, Canal 120 Milenio,)

AMLO aceptó que la puesta en marcha de la refinería de Dos Bocas se sigue retrasando, sin embargo en la conferencia mañanera aseguró que empezará a producir gasolina en los próximos días.

Dos Bocas a punto de operar, responde AMLO a críticas

(2024-04-29, Redacción, Código Libre MX (sitio),)

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, ha anunciado que la refinería de Dos Bocas, ubicada en Paraíso, Tabasco, comenzará a operar en breve, a pesar de los retrasos en su construcción. López Obrador comparó el tiempo requerido para la construcción de la refinería con la preparación de tamales de chipilín, indicando que no se pueden apresurar proyectos de esta magnitud. El presidente reafirmó su compromiso con la transparencia y la lucha contra la corrupción en proyectos de infraestructura, destacando que los casos de corrupción son aislados y no representan la norma en su administración. La refinería de Dos Bocas es clave en la estrategia de López Obrador para alcanzar la autosuficiencia en combustibles.

¿Y las gasolinas? AMLO anuncia que Dos Bocas iniciará producción sólo con diésel

(2024-04-29, Luis Valdés, 24-Horas.mx (Sitio),)

El presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) ha anunciado un cambio en el esquema de arranque de producción de la Refinería Dos Bocas, que ahora se iniciará solo con diésel. Este cambio se produce después de varios retrasos en la producción de la planta. El presidente ha justificado el retraso, afirmando que "no son tamalitos de chipilín o guajolotas o tlayudas". Este ajuste es el último de una serie de cambios en la operación de la refinería, que originalmente se estableció para comenzar la producción en marzo de 2022. El director de Pemex, Octavio Ramírez Oropeza, anunció previamente que la refinería estaría en "operación plena" a finales de septiembre de 2022. Sin embargo, las proyecciones actuales no contemplan la producción de

Dos Bocas hasta septiembre y diciembre de este año, con una aportación al Sistema Nacional de Refinación de 340 mil barriles diarios.

Operará Dos Bocas, pero sin gasolinas

(2024-04-30, Luis Valdés, 24-Horas.mx (Sitio),)

El presidente Andrés Manuel López Obrador anunció que la Refinería Dos Bocas iniciará su producción con diésel en lugar de gasolinas, retrasando nuevamente el arranque de la planta. Este cambio se produce a menos de 24 horas del plazo que el presidente fijó para que la refinería comenzara a producir este mes. El presidente López Obrador justificó el retraso, afirmando que "no son tamalitos de chipilín o guajolotas o tlayudas". Aunque el presidente ha cambiado varias veces las fechas de inicio de operaciones de la refinería, su administración espera que para septiembre de 2024 la planta esté en operación estable, produciendo 164 mil barriles diarios de gasolinas y 130 mil barriles diarios de diésel UBA.

SICT

Gobierno federal expropia terrenos para construcción de Tren México-Toluca

(2024-04-29, Roberto Valadez, Milenio (sitio),)

La Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes (SICT) ha anunciado la expropiación de un terreno para la construcción de la estación Vasco de Quiroga del tren interurbano México-Toluca. El terreno, de 215 metros, se encuentra en la calle Bandera Nacional número 3, Colonia Santa Fe, alcaldía Álvaro Obregón. La SICT ha determinado que este terreno es el más adecuado para la construcción de la estación. Los interesados tienen un plazo de 15 días hábiles para presentar sus objeciones. El tren interurbano México-Toluca es un proyecto ferroviario que se espera completar en el segundo trimestre de este año.

[Sin Embargo \(sitio\).](#)

Trabaja Quintana Roo para mejorar la seguridad y movilidad en Aeropuerto Internacional de Cancún

(2024-04-29, Redacción, Caudal Informativo MX (sitio),)

La gobernadora Mara Lezama Espinosa se reunió con el subsecretario de Transporte de la SICT, Rogelio Jiménez Pons, para discutir temas relacionados con el Aeropuerto Internacional de Cancún. Se revisaron protocolos y se discutieron medidas para mejorar la movilidad dentro y fuera del aeropuerto, beneficiando a los quintanarroenses, visitantes y turistas. El subsecretario Jiménez Pons destacó la importancia del Aeropuerto de Cancún a nivel nacional. La reunión también contó con la participación de representantes de la SICT, incluyendo el Director General de la Agencia Federal de Aviación Civil, el Director General de Proyectos de Inversión, y el Coordinador Jurídico de Transporte.

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN

Realiza INE Segundo Debate Presidencial 2024 en Estudios Churubusco

(2024-04-29, Redacción, INE, Central Electoral (sitio),)

En el Segundo Debate Presidencial 2024, los candidatos presidenciales de las coaliciones "Fuerza y Corazón por México" -Xóchitl Gálvez Ruiz- y "Sigamos Haciendo Historia" -Claudia Sheinbaum Pardo-, así como del partido Movimiento Ciudadano -Jorge Álvarez Máynez-, discutieron temas como el crecimiento económico, empleo e inflación; infraestructura y desarrollo;

pobreza y desigualdad, y cambio climático y desarrollo sustentable. El debate incluyó preguntas videograbadas de la ciudadanía. Sin embargo, se presentaron incidencias en el servicio de internet antes del inicio del debate, lo que llevó al INE a investigar y tomar medidas para evitar futuras eventualidades.

[Hoja de Ruta \(Sitio\).](#)

Entre 2019 y 2024 Pemex recibió 1.73 billones de pesos de apoyos federales

(2024-04-29, Mario Alavez, Energía a Debate (Sitio),)

El gobierno federal ha entregado a Petróleos Mexicanos (Pemex) 1.73 billones de pesos en apoyos directos entre 2019 y el primer trimestre de 2022, según el Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco). Estos apoyos equivalen a 156% del presupuesto total de inversión en infraestructura del Presupuesto de Egresos de la Federación para este año. Sin embargo, Pemex enfrenta un problema de deuda, con la necesidad de amortizar casi una cuarta parte de su deuda financiera en los próximos 12 meses. La empresa deberá desembolsar 420.6 mil millones de pesos entre abril de 2024 y marzo de 2025. El costo financiero de la empresa, es decir, los intereses que paga por la deuda, fue de 374.7 millones de pesos diarios en los primeros tres meses de 2022.

REFORMA ENERGÉTICA

Valida Corte Ley de Hidrocarburos

(2024-04-30, Víctor Fuentes, Reforma, . 2)

La Suprema Corte de Justicia de México ha validado la reforma de mayo de 2021 a la Ley de Hidrocarburos, que endureció los requisitos para los permisos de empresas privadas y otorgó al gobierno la facultad de suspenderlos y ocupar temporalmente sus instalaciones. La Corte rechazó que las nuevas disposiciones violen la Constitución, ya que solo constituyen una paralización temporal de actividades en inmuebles dedicados a la operación del permiso. Sin embargo, el Ministro Alfredo Gutiérrez votó en contra, argumentando que la suspensión de permisos es una forma de "expropiación indirecta". La reforma a la Ley de Hidrocarburos fue enviada por el presidente Andrés Manuel López Obrador al Congreso en marzo de 2021 y aprobada un mes después, eliminando la reforma energética aprobada durante el gobierno de Peña Nieto. La reforma otorga a la Secretaría de Energía y a la Comisión Reguladora de Energía la facultad de expedir, suspender y revocar permisos para actividades relacionadas con hidrocarburos.

[Reforma.com \(sitio\), EdoMex 102.9 ACIR Toluca, Excélsior \(Sitio\).](#)

Coinciden en transición energética, pero no en Pemex

(2024-04-30, Héctor Usla, El Financiero (Sitio),)

Las candidatas a la Presidencia de México, Xóchitl Gálvez y Claudia Sheinbaum, han abordado temas relacionados con la Reforma Energética en el segundo debate. Gálvez, de la coalición 'Fuerza y Corazón por México', prometió generar el 50% de la energía del país mediante fuentes renovables para 2030, así como cero emisiones para 2050. Además, propuso restablecer las subastas de energía y cambiar el modelo de negocios de Pemex hacia una empresa de energía. Por su parte, Sheinbaum, de la coalición 'Seguimos Haciendo Historia', coincidió con la meta de energías renovables, pero se opuso a las rondas petroleras por considerarlas una privatización de Pemex. Expertos señalan la necesidad de recuperar la confianza de los inversionistas y presentar un plan viable para Pemex.

PRECANDIDATOS

[Piden a presidenciables explicar cómo van a resolver problemas educativos](#)

(2024-04-30, Redacción, JLA Noticias CDMX (Sitio),)

El 8 de mayo se realizará un cuestionario a las candidaturas a la Presidencia de la República para conocer sus propuestas en materia de educación. Hasta el momento, solo Xóchitl Gálvez y Jorge Álvarez Máynez han confirmado su asistencia, mientras que se espera la participación de Claudia Sheinbaum. Las preguntas se centrarán en problemas educativos como el aprendizaje del alumnado, el abandono escolar, la educación inicial, la capacitación docente y el mantenimiento de la infraestructura escolar. Organizaciones como Mexicanos Primero han estimado que se necesitaría una inversión de 51,932 millones de pesos para garantizar servicios básicos en todas las escuelas públicas de nivel básico.

[Hablando de impuestos, estas son las propuestas de los presidenciables](#)

(2024-04-29, Redacción, Expansión, Expansión MX,)

Los candidatos presidenciales de México han presentado varias propuestas económicas, incluyendo reformas fiscales. Xóchitl Gálvez, de la coalición Va por México, propone no cobrar impuestos a quienes ganen menos de 15,000 pesos mensuales, mientras que Claudia Sheinbaum, de la alianza Sigamos Haciendo Historia, planea no aumentar los impuestos y combatir la evasión fiscal. Jorge Álvarez Máynez, de Movimiento Ciudadano, propone una reforma fiscal que incluye un impuesto verde aplicado a la electromovilidad y al transporte público. Enrique de la Madrid, coordinador del plan de gobierno de la campaña Fuerza y Corazón por México, propone revisar y mejorar el reparto y gasto del dinero antes de considerar aumentar impuestos.

[JLA Noticias CDMX \(Sitio\)](#), [JLA Noticias CDMX \(Sitio\)](#), [JLA Noticias CDMX \(Sitio\)](#).

[Buenas, pero incompletas, las propuestas de los presidenciables para nearshoring](#)

(2024-04-29, Redacción, Patricia Tapia, Expansión MX,)

El futuro del nearshoring en México dependerá de las acciones del próximo presidente, y los candidatos han presentado sus propuestas. Jesús Carrillo, del IMCO, considera que las propuestas de Claudia Sheinbaum, Xóchitl Gálvez y Jorge Álvarez Máynez son neutrales, con algunas fuera de la realidad. Carrillo destaca la propuesta de Sheinbaum para mejorar la infraestructura portuaria, mientras que Gálvez propone certeza jurídica para los inversionistas. Máynez menciona la importancia de los costos competitivos de la electricidad con energías limpias y renovables. El próximo presidente deberá enfrentar el desafío de consolidar el nearshoring en un entorno complicado, con grandes necesidades de infraestructura y presiones fiscales.

DELEGACIONES CMIC

[Morelos contará con una agenda económica para impulsar el desarrollo: Margarita González Saravia](#)

(2024-04-30, Redacción, APD Noticias MOR (sitio),)

La candidata a la gubernatura de Morelos, Margarita González Saravia, se reunió con el sector empresarial y la sociedad civil para discutir la Agenda Económica 2024-2030. Durante el encuentro, González Saravia destacó la importancia de un desarrollo sustentable y la necesidad

de un plan de cosecha de agua para garantizar el equilibrio entre el crecimiento económico, el cuidado del medio ambiente y el bienestar social. También se abordaron temas como la infraestructura, la agroindustria, la energía y el medio ambiente. La candidata propuso la creación de un Foro Metropolitano en colaboración con estados vecinos y destacó la importancia de la seguridad, la economía y la infraestructura para atraer inversiones al estado.

[Inmediario Morelos \(Sitio\)](#), [Arturo Ortiz MOR \(Sitio\)](#), [La Unión de Morelos MOR \(sitio\)](#), [Irradia Noticias Morelos MOR \(Sitio\)](#), [El Regional MOR \(sitio\)](#), [Avance de Morelos MOR \(Sitio\)](#).

Entregan líderes empresariales Proyecto "Chiapas Visión 2032" a ERA

(2024-04-30, Redacción, Filo y Sofía CHIS (sitio),)

Líderes empresariales de organismos como la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** se reunieron con el candidato a la gubernatura de Chiapas, Eduardo Ramírez Aguilar, para entregarle la actualización del proyecto "Chiapas Visión 2032". Este proyecto, que comenzó en 1998, integra propuestas de desarrollo integral y sectorial de alto impacto para el estado. Ramírez Aguilar aseguró que su plataforma de gobierno coincide con los ejes de acción de "Chiapas Visión 2032" y se comprometió a trabajar de manera conjunta con los organismos empresariales y la sociedad en general.

Sostiene ERA diálogo por la economía

(2024-04-30, Redacción, Diario de Chiapas CHIS (sitio),)

El candidato a la gubernatura de Chiapas, Eduardo Ramírez Aguilar, se reunió con la asociación civil Fomento Económico de Chiapas para discutir proyectos de desarrollo económico. La asociación, que incluye a diversas organizaciones empresariales como la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, busca promover la competitividad y atraer inversiones en el estado. Ramírez destacó la importancia de la economía en la nueva era de desarrollo y progreso para Chiapas.

Eduardo Ramírez sostiene diálogo por la economía

(2024-04-30, Redacción, Cuarto Poder Chiapas (sitio),)

El candidato a la gubernatura de Chiapas, Eduardo Ramírez Aguilar, se reunió con miembros de la asociación civil Fomento Económico de Chiapas. Durante la reunión, se presentaron 97 proyectos que conforman "Chiapas Visión 2032". La asociación busca promover el desarrollo económico a través de la competitividad y la atracción de inversiones. Entre los presentes estuvieron representantes de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**.

[Cintalapanecos CHIS \(sitio\)](#), [La Razón On line \(Sitio\)](#), [Expreso Chiapas CHIS \(sitio\)](#), [Alfaro Noticias \(sitio\)](#), [Siete Chiapas CHIS \(Sitio\)](#), [Chiapas en Contacto CHIS \(sitio\)](#), [Debate Hoy CHIS \(Sitio\)](#).

Pide CMIC ser considerada en futuras obras que realice próximo gobierno federal

(2024-04-30, Redacción, Línea Directa TAMPS (sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** ha solicitado ser incluida en las futuras obras del próximo presidente de México. El vicepresidente nacional de **CMIC**, Quel Galván Pelayo, ha destacado la importancia de la infraestructura en todo el país y ha pedido que las obras federales se realicen de manera transparente y con rendición de cuentas. Galván Pelayo ha señalado que, a pesar de que el presidente Andrés Manuel López Obrador ha involucrado al Ejército Mexicano en algunas obras, al final ha subcontratado a empresas privadas, incluyendo a las que forman parte de la **CMIC**. La **CMIC** ha mantenido reuniones con

los candidatos a la presidencia para presentar sus propuestas y ha solicitado que las obras públicas beneficien a los constructores organizados.

Rafael Cañedo se reúne con empresarios inmobiliarios de Puebla

(2024-04-30, Redacción, Info Quorum PUE (sitio),)

El candidato a la presidencia municipal de Puebla por Movimiento Ciudadano, Rafael Cañedo, se reunió con la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** para escuchar sus propuestas y preocupaciones. Los empresarios inmobiliarios presentes propusieron la creación de un registro oficial de profesionales inmobiliarios en el municipio, con requisitos de capacitación y certificación, y el establecimiento de una Ventanilla Única para trámites relacionados con el sector inmobiliario. Estas propuestas buscan mejorar la calidad de los servicios inmobiliarios, garantizar la transparencia y reducir el riesgo de fraudes.

[El Universal de Puebla PUE \(sitio\)](#), [Diario Momento PUE \(sitio\)](#), [Sobre T \(Sitio\)](#).

Entregan distintivo ELSSA a empresas locales

(2024-04-30, Redacción, Cuarto Poder Chiapas (sitio),)

El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en Chiapas otorgó el distintivo Entornos Laborales Seguros y Saludables (ELSSA) a más de 11 empresas locales por implementar medidas preventivas en seguridad y salud en el trabajo. El reconocimiento se entregó en la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**. El programa ELSSA promueve la salud en los centros de trabajo para generar cambios beneficiosos para las familias y la sociedad. Entre las empresas premiadas se encuentran Autobuses Expreso Azul, Bio Papel, Tiendas Soriana, Cadena Comercial OXXO, Abarrotes San Luis y Vigi Klean del Sureste.

Fortalece Carmen Lilia Canturosas unidad con ciudadanos e IP

(2024-04-29, Redacción, Muro Político MX (sitio),)

La candidata Carmen Lilia Canturosas Villarreal, de la coalición "Sigamos Haciendo Historia en Tamaulipas", ha obtenido el respaldo de importantes líderes empresariales y cívicos de Nuevo Laredo. Entre ellos se encuentran la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (CANACINTRA), la Cámara Nacional de Comercio Servicios y Turismo (CANACO) y la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**. Canturosas ha presentado más de 200 propuestas para el bienestar de las familias y el desarrollo económico, social e infraestructural. Además, ha sido respaldada por el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE). Canturosas ha visitado varias colonias y ha presentado propuestas para el emprendimiento con perspectiva de género, la atención médica y el apoyo a artistas independientes.

[El Cinco TAMPS \(Sitio\)](#), [El Reportero TAMPS \(sitio\)](#), [La Prensa TAMPS \(sitio\)](#).

A Claudia, a Xóchitl y Máynez, no más Sedena y no desplazar a los constructores: CMIC Nacional

(2024-04-29, Redacción, Los Noticieristas SIN (sitio),)

Los tres candidatos a la presidencia de México, Claudia Sheinbaum, Xóchitl Gálvez y Jorge Máynez, tienen propuestas de infraestructura con recursos públicos, pero los constructores del país están preocupados por la estrategia del presidente Andrés Manuel López Obrador, que ha priorizado a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) para administrar los recursos financieros para las grandes obras federales. Esto ha desplazado a las empresas constructoras y las ha dejado en subcontratos. La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** busca ser un órgano de consulta para los candidatos y el ganador de las elecciones, con

el objetivo de aplicar los recursos federales de manera transparente y permitir que las empresas privadas de construcción sean partícipes de los proyectos sin depender de la Sedena. Los constructores también esperan que los candidatos aumenten el porcentaje de inversión en el país, que actualmente es inferior al 2% del PIB, en lugar del 6 al 9% que se considera óptimo.

[Entregan líderes empresariales Proyecto "Chiapas Visión 2032" a ERA](#)

(2024-04-29, Redacción, 3 Minutos Informa CHIS (Sitio),)

El candidato a la gubernatura de Chiapas, Eduardo Ramírez Aguilar, se reunió con líderes de organismos empresariales del estado para discutir el proyecto "Chiapas Visión 2032". Esta iniciativa, que comenzó en 1998, busca impulsar el desarrollo integral y sectorial del estado. Ramírez Aguilar destacó la importancia de la participación de la sociedad civil y la iniciativa privada en la construcción de un mejor futuro para Chiapas. Los líderes empresariales agradecieron la disposición del candidato a este tipo de reuniones y su apertura a las propuestas ciudadanas. Entre los representantes empresariales presentes se encontraban la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** y la Confederación Patronal de la República Mexicana.

[ENTREGA IMSS Chiapas Distintivo ELSSA a empresas locales](#)

(2024-04-29, Redacción, El Sol de Chiapas (sitio),)

El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) en Chiapas ha otorgado el distintivo Entornos Laborales Seguros y Saludables (ELSSA) a más de 11 empresas locales por implementar acciones preventivas en seguridad y salud en el trabajo. El programa ELSSA integra acciones de seguridad y salud en el trabajo con la promoción de la salud dentro de las áreas productivas. El evento tuvo lugar en las instalaciones de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**.

[Agua de la alcaldía Benito Juárez está libre de contaminantes y mal olor: Sacmex](#)

(2024-04-29, Esmeralda Lázaro, El Economista (sitio),)

El Sistema de Aguas de la Ciudad de México (Sacmex) ha anunciado que los resultados del monitoreo del agua en la Benito Juárez muestran parámetros normales. Este anuncio se produce después de las denuncias ciudadanas por un olor extraño en el agua suministrada en la zona, que llevó a una investigación por parte de la Fiscalía. Durante este proceso, se recolectaron 4,000 muestras de agua para su análisis, se limpiaron 9,000 cisternas y tinacos, y se entregaron más de un millón de litros de agua potable en garrafones a los afectados. El Jefe de Gobierno, Martí Batres, agradeció la colaboración de varias entidades y empresas privadas, incluyendo FEMSA, **CMIC**, ADI y el grupo DANHOS. Sin embargo, criticó la ausencia del Gobierno de la alcaldía Benito Juárez en las acciones de reparación.

[La Jornada \(sitio\)](#), [Gobierno de la CDMX \(Sitio\)](#), [Omnia de Chihuahua CHIH \(sitio\)](#), [La Jornada](#),

[Destacan propuestas económicas y de infraestructura](#)

(2024-04-29, Redacción, El Imparcial de Tijuana SON (sitio),)

El segundo debate presidencial en México, celebrado en Tijuana, fue apreciado por líderes empresariales y civiles a pesar de las acusaciones entre los tres candidatos. El vocero de **CMIC** en Ensenada, Héctor Ramos García, destacó la importancia de la infraestructura en la economía y la necesidad de un gobierno que apoye la inversión. Los líderes empresariales también valoraron el debate como una oportunidad para conocer las propuestas y planes de cada candidato.

[Continúan sumándose migrantes en la construcción en Reynosa, Tamaulipas](#)

(2024-04-29, Redacción, Vox Populi Noticias TAMPS (sitio),)

La demanda de mano de obra en la construcción en Reynosa, Tamaulipas, está siendo aprovechada por migrantes, incluyendo mujeres con experiencia en la técnica de pegado de la piedra pórfido. La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Reynosa ha observado un aumento en el número de migrantes que se han acogido a programas federales para legalizar su estancia en México y trabajar en el sector de la construcción. Aunque no se tiene un número específico de cuántos migrantes trabajan en la construcción, se ha observado a mujeres migrantes trabajando en la especialidad de colocar piedras de pórfido, una técnica que no existe en Reynosa.

[CMIC Mazatlán quiere escuchar y conocer propuestas de los candidatos](#)

(2024-04-29, Redacción, Línea Directa TAMPS (sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Mazatlán ha invitado a los candidatos a la presidencia municipal, las diputaciones locales y federales y los senadores a reunirse con ellos para discutir sus propuestas y visiones para la ciudad. Hugomar Peraza Ponce, presidente de **CMIC** en Mazatlán, afirmó que su organización es apartidista y apoya a aquellos con las mejores propuestas para el puerto. Entre las necesidades más importantes que buscan abordar con los candidatos se encuentran el problema del drenaje y el agua potable en la ciudad. El **CMIC** ya ha tenido su primer encuentro con candidatos del partido Morena, y seguirá gestionando reuniones con otras fuerzas políticas.

[Morelos contará con una agenda económica para impulsar el desarrollo: MGS](#)

(2024-04-29, Redacción, Sin Línea MOR (Sitio),)

La candidata a la gubernatura de Morelos, Margarita González Saravia, se reunió con el sector empresarial y la sociedad civil para discutir temas relacionados con la agricultura, agroindustria, infraestructura, energías y medio ambiente. Durante el encuentro, González Saravia destacó la importancia de abordar el tema ambiental en todos los sectores, incluyendo la industria y el turismo. También enfatizó la necesidad de un plan de cosecha de agua para garantizar reservas durante la época de sequía. Además, se discutieron temas de seguridad, infraestructura y agroindustria. Los panelistas incluyeron representantes de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** y la Cámara Nacional de la Industria de Transformación (CANACINTRA).

[ENTREGAN líderes empresariales Proyecto "Chiapas Visión 2032" a ERA](#)

(2024-04-29, Redacción, El Sol de Chiapas (sitio),)

El candidato a la gubernatura de Chiapas, Eduardo Ramírez Aguilar, se reunió con líderes de organismos empresariales para recibir la actualización del proyecto "Chiapas Visión 2032". Este proyecto, que ha estado en desarrollo desde 1998, busca contribuir al desarrollo integral y sectorial del estado. Ramírez Aguilar destacó la importancia de la colaboración entre los sectores público y privado para construir un mejor futuro para los chiapanecos. Entre los asistentes se encontraban representantes de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** y otras organizaciones empresariales.

[Normatividad afecta a constructoras y atrasa la obra pública: CMIC](#)

(2024-04-29, Redacción, Al Calor Político VER (sitio),)

El presidente de la Delegación Xalapa de la Asociación Mexicana de la Industria de la Construcción (AMIC), Richard Rivera Garrido, ha advertido sobre las trabas en la regulación y la normatividad que perjudican tanto a las empresas como a la sociedad, ya que retrasan las obras proyectadas. Estas trabas incluyen el papeleo complicado y la falta de documentos necesarios para el pago a las empresas por obras o servicios. Rivera Garrido lamenta la falta de acercamientos entre las asociaciones, cámaras o colegios y el gobierno, a pesar de que el gremio empresarial tiene propuestas a favor de los ciudadanos.

Constructores señalan opacidad en ejecución de planta de tratamiento de SAB

(2024-04-29, Redacción, Esquina 32 BC (sitio),)

Empresarios de la industria de la construcción, representados por la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, critican la falta de transparencia del gobierno federal en la ejecución de grandes proyectos de obra, como la rehabilitación de la Planta de Tratamiento de Aguas Residuales (PTAR) San Antonio de los Buenos en Tijuana. Manuel Becerra Lizardi, vicepresidente nacional del sector hídrico de la **CMIC**, exige mayor información sobre el proyecto, su inversión y el tipo de tratamiento que se aplicará. Aunque la Comisión Nacional del Agua (Conagua) destinó 630 millones de pesos a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) para la construcción y rehabilitación de la planta, Becerra Lizardi critica la falta de información sobre el proyecto ejecutivo.

Entregan líderes empresariales Proyecto "Chiapas Visión 2032" a ERA

(2024-04-29, Redacción, Expreso Chiapas CHIS (sitio),)

Líderes de organismos empresariales del estado se reunieron con el candidato a la gubernatura del estado, Eduardo Ramírez Aguilar, para entregarle la actualización del proyecto "Chiapas Visión 2032". Este proyecto, iniciado en 1998, integra propuestas de desarrollo integral y sectorial de alto impacto para el futuro de Chiapas. Ramírez Aguilar destacó que su plataforma de gobierno coincide con los ejes de acción presentados en "Chiapas Visión 2032", lo que permitirá trabajar de manera conjunta para construir un mejor futuro para los chiapanecos. Entre los participantes en la reunión estuvieron representantes de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**.

Entregan líderes empresariales Proyecto "Chiapas Visión 2032" a ERA

(2024-04-29, Redacción, Cintalapanecos CHIS (sitio),)

Un grupo de líderes empresariales, incluyendo a Ana Karen Gómez Zuarth de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, se reunió con el candidato a la gubernatura de Chiapas, Eduardo Ramírez Aguilar, para entregarle la actualización más reciente del proyecto "Chiapas Visión 2032". Este proyecto, que ha estado en desarrollo desde 1998, busca un desarrollo integral y sectorial de alto impacto para el estado. Los líderes empresariales expresaron su satisfacción con el compromiso del candidato con las propuestas ciudadanas y su disposición a colaborar con los organismos empresariales. Ramírez Aguilar destacó la convergencia de su plataforma de gobierno con los ejes de acción de "Chiapas Visión 2032".

Claudia Sheinbaum, sin propuesta en bien común: D'Argence.

(2024-04-30, Andrés Sigler, Pulso SLP (sitio),)

Empresarios de San Luis Potosí comentaron sobre el segundo debate presidencial, con opiniones divididas. Juan Manuel Pérez Herrera, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la**

Construcción, expresó que algunas encuestadoras parecen favorecer a un candidato, por lo que es importante evaluar las propuestas de manera individual. Héctor D Argence, presidente del Consejo Empresarial Potosino, consideró que Xóchitl Gálvez ganó el debate, destacando diferencias en las propuestas de Gálvez y Claudia Sheinbaum. D Argence criticó a Sheinbaum por defender la producción de energía a partir de combustibles fósiles y apoyar al presidente López Obrador.

Empresas contratan a 32 preliberados

(2024-04-30, Redacción, NTR Guadalajara JAL (sitio),)

Empresas de construcción e inmobiliarias han contratado a 32 preliberados como parte de un convenio con la Dirección General de Prevención y Reinserción Social (Digpres). El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, Juan Manuel Chávez Ochoa, y el titular de la Digpres, José Antonio Pérez Juárez, firmaron un convenio de colaboración para ampliar la oferta de capacitación a personas preliberadas y liberadas. El convenio permitirá que los preliberados trabajen en empresas del sector de la construcción e inmobiliarias. Hasta la fecha, 16 preliberados han recibido contratos fijos, 12 trabajos eventuales y 4 han sido contratados por una empresa inmobiliaria.

Insuficiente tasa cero en licencias de construcción para impulsar vivienda económica

(2024-04-30, Lilia Quevedo, Global Media SLP (sitio),)

Juan Manuel Pérez Herrera, presidente local de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, ha reconocido que la tasa cero en licencias de construcción es insuficiente para impulsar la construcción de vivienda económica. Esta opción, que no cobra intereses en las licencias de construcción, no proporciona el importe necesario para la vivienda económica. Sin embargo, Pérez Herrera también reconoció que los municipios necesitan ese ingreso. Se ha propuesto una modificación de todos los factores, como el precio de los materiales y las compras consolidadas, para ayudar a la generación de vivienda económica de manera más integral.

Mérida: Rascacielos afecta el costo del suelo, señala experta

(2024-04-30, Redacción, 24 Horas Yucatán YUC (sitio),)

El crecimiento vertical en Mérida, México, está afectando el costo del suelo, especialmente en áreas cercanas al Periférico, lo que sugiere cambios significativos en el mercado inmobiliario y en la estructura urbana. Este cambio plantea desafíos y oportunidades para la ciudad, ya que el crecimiento vertical puede optimizar el uso de recursos y servicios públicos, pero también puede generar presión sobre la infraestructura existente y desafiar la calidad de vida de los habitantes. La densificación y redensificación de la ciudad se ha centrado principalmente en el arco norte del municipio de Mérida, que pertenece a Ciudad Caucel. El presidente estatal de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Raúl Asís Monforte González, enfatiza la importancia de planificar y gestionar adecuadamente este crecimiento para garantizar que los servicios estén disponibles para la población actual y futura. El Ayuntamiento de Mérida confirma que el crecimiento vertical ayuda a eficientar los servicios públicos y la infraestructura existente, siempre y cuando las dependencias competentes consideren que dicha infraestructura puede cubrir el aumento de la demanda.

Suben precios de materiales para construcción

(2024-04-29, Redacción, El Mañana de Reynosa TAMPS (sitio),)

El precio de los materiales de construcción, como la grava, arena y concreto, ha aumentado en México, impactando negativamente a la industria de la construcción. Guillermo Acebo Salman, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** local, señaló que el concreto es un material esencial en la construcción, y su aumento de precio afecta a los clientes. Acebo Salman también destacó que ha habido una mejora en la disponibilidad de mano de obra desde febrero y marzo, aunque todavía hay escasez. Los incrementos en los costos de la mano de obra han encarecido los proyectos de construcción, pero se espera que los futuros incrementos sean más pausados.

Suben precios de materiales

(2024-04-29, Nubia Rivera Juárez, La Tarde TAMPS (sitio),)

Los precios de la grava, arena y concreto, materiales de construcción esenciales, están aumentando en México. Guillermo Acebo Salman, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, señaló que esto afecta a la población, ya que el concreto se utiliza en una amplia variedad de construcciones. A pesar de la escasez de mano de obra en la construcción, Acebo Salman destacó una mejora significativa en la disponibilidad de trabajadores en febrero y marzo. Sin embargo, los salarios de los trabajadores también están aumentando, lo que encarece las obras de construcción. Acebo Salman espera que los próximos aumentos salariales sean más pausados y menos agresivos.

[El Mañana de Reynosa TAMPS \(sitio\)](#), [La Tarde TAMPS \(sitio\)](#).

Culmina con éxito los foros del consejo de instituciones

(2024-04-29, Redacción, Muro Político MX (sitio),)

El presidente del Consejo de Instituciones y Ciudadanos de Ciudad Victoria, Ing. Francisco Arellano Conde, anunció la conclusión exitosa de los Foros Temáticos organizados para integrar propuestas ciudadanas. Estos foros contaron con la participación de amas de casa, estudiantes, ciudadanos, profesionales, empresarios y funcionarios, quienes presentaron diversas propuestas para el "Plan Municipal de Desarrollo de Victoria (PMD) 2025-28". Las mesas temáticas se llevaron a cabo en la sede de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** y abordaron temas como Desarrollo Económico y Prosperidad Sustentable, Educación, Cultura y Deporte, Servicios Públicos de Calidad, Desarrollo Urbano y Obras Públicas, Salud Pública Municipal y Alternativas para Jóvenes, Movilidad Urbana y Social, y Tránsito y Vialidad.

Estoy comprometida con el sector constructor potosino: Ángeles Hermosillo

(2024-04-29, Redacción, MG Noticias QRO (sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** en San Luis Potosí ha acogido a Ángeles Hermosillo, candidata a la Presidencia Municipal de San Luis Potosí capital, en un desayuno empresarial. Hermosillo presentó sus siete ejes rectores para su propuesta de trabajo como Presidenta Municipal, abordando temas como la seguridad, la movilidad y la atención a la ciudadanía. Los asistentes expresaron su preocupación por la falta de protección y explotación de la industria de la construcción por parte de la burocracia. Hermosillo destacó la necesidad de generar confianza y entusiasmo en los empresarios locales.

Sector de la construcción sigue en crisis en la zona sur de Quintana Roo

(2024-04-29, Simon Garfield, Diario Imagen QROO (Sitio),)



La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Delegación Quintana Roo informa que las empresas constructoras de la región no han recibido los cuatro mil millones de pesos en inversión pública anunciados por la Secretaría de Finanzas y Planeación (Sefiplan). El **Presidente de la CMIC**, Ulises Morales Estrada, señala que la ausencia de licitaciones de obra pública ha dejado al sector paralizado y en crisis. Con el proceso electoral en curso, la inversión prevista para 2024 se ha retrasado, afectando a las empresas de la construcción del sur del estado, que dependen en gran medida de la obra pública.

CMIC propone generar tasa cero en costos de licencia para generación de vivienda

(2024-04-29, Redacción, David Medrano, Plano Informativo, Plano Informativo SLP (sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** propone una tasa cero en los costos de licencias y accesorios para la generación de vivienda en San Luis Potosí, México. El presidente local de la **CMIC**, Juan Manuel Pérez, considera que esta propuesta, que será presentada a los candidatos a la alcaldía, ayudará a reducir los costos finales de la vivienda sin necesidad de subsidios. Pérez sugiere la implementación de compras consolidadas en materiales de construcción, como grava, cemento y aluminio, para reducir los costos totales en un 20%. Esta propuesta busca estimular la edificación de viviendas en la ciudad.